

ACTA XXXVIII

MUNICIPIO DE AIGUÁ

SESIÓN ORDINARIA

31/05/2022

Aiguá, 27 de mayo de 2022.

Señores Concejales del Municipio de Aiguá.

Se convoca a Ustedes para la próxima Sesión Ordinaria del Concejo, a llevarse a cabo en la Sala de Sesiones el próximo martes 31 de mayo, a la hora 11:00 con el fin de tratar el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

Aprobación de Acta XXXVII

Informe del señor Alcalde.

Asuntos Entrados.

Nota de Organización de mujeres Emprendedoras del Uruguay (O.M.E.U).
Nota de Red Poética del Uruguay.-

Asuntos Varios.

Saluda a Ustedes muy atentamente.


D. Ernesto San Roman
ALCALDE
Municipio de Aigua

ACTA XXXVIII: En la ciudad de Aiguá, a los treinta y un días del mes de mayo de dos mil veintidós, siendo la hora 11:05 se reúne el Concejo del Municipio de Aiguá en Sesión Ordinaria, con la asistencia del señor Alcalde Dr. Ernesto San Román, Concejales, Prof. Liliana Bernárdez, Sra. Iris Jacqueline Calabuig y Concejal Suplente Sr. Eugenio Muraña.- En Secretaría de Actas, funcionaria administrativa Laura Gómez.- Dando cumplimiento al **Orden del Día**, se pone a consideración el acta anterior, N° XXXVII la cual es aprobada sin observaciones por unanimidad de presentes (**cuatro votos afirmativos**).-

Informe del Señor Alcalde:

En cumplimiento del orden del día el señor Alcalde procede a informar las actividades más relevantes de la semana:

- _Se estuvo gestionando el proyecto trabajando en el tema de Pueblos eficientes, de energía eléctrica, se hablo con electro mecánica, con Molina de Gestión Ambiental se presentó un proyecto para ir cambiando los foco de la plaza por focos led y cambiar la red lumínica del CEDEMA. L presentación del proyecto no significa que salga, entran solo 20 proyectos a nivel nacional, pero la gestión se hace.-
- También se planteo el cambio de los cables aéreos de los canteros de las avenidas por las palmeras, se está a la espera de la compra de cables subterráneos.-
- _ Concurrió a la escuela de Cerro Negro para ver las ventanas que hay para cambiar. Va trabajar un albañil del Municipio, la Comisión de padres también va ayudar.-
- _ En el parque pegado a Escuela 42 se esta colocando los soportes para los juegos, y se hizo entrada para estacionamiento.
- _ Se comenzó la reparación del parquet del CEDEMA, se estancó por algunos temas técnicos, pero se va a continuar.-
- _ Con respecto al tema de cursos de UTU, se envió el informe que solicitaron, el Director Sr. Vaz se volvió a comunicar con nosotros y seguimos gestionando por este tema.-
- _Se continúa con el pintado de cebras y demás señalización horizontal.-
- _ Ya comenzaron algunos cursos, como Apicultura, comienza también Tango y Guitarra.-
- Se aprobaron los cursos de Sala y Bar, tejido, Guasquería e Inglés.-
- Estamos hablando por el curso refrigeración, de aires acondicionados y también algún curso para Los Talas.
- _ Se planteó el tema de la necesidad de comedor solidario en Aiguá. Se recabó información a través de Julio Bonilla sobre los beneficiarios del programa de olla solidaria del año pasado. Por otro lado se mantuvo reunión con la Asistente Social, de los datos que se obtuvieron, se aprecia que la mayoría de las personas mantienen la misma situación socio-económica durante todo el año, que los mismos en su mayoría reciben la canasta de alimentos de la Intendencia, se plantearon algunas ideas , entre ellas reforzar las canastas por los meses de invierno.-Considerando que es un tema sumamente comprometido.-

_ Concurrió a la ciudad de Arquitectura Tejera por el proyecto del CAIF y se le consultó por la humedad y deterioro de las instalaciones Municipales. Visitó dichas instalaciones y quedó en mandar una empresa para que elabore presupuesto.-

_Viernes pasado se reunió con los Inspectores, se trató el tema de inspecciones por los pozos negros. Aunque por ahora las fiscalizaciones están a la espera de que se arregle la barométrica; si no tenemos el servicio funcionando, no podemos exigir a la población.- También se trató la necesidad de fiscalizar la higiene de los comercios, se habló para que desde Maldonado vengan a realizar las fiscalizaciones iniciales, para continuar luego con los controles con el personal local.-

-El fin de semana del 29 se corrió en Aiguá la fecha de "Recorre Maldonado" con 400 atletas participantes, en dos circuitos de 5 y 10 kms.-

_En la misma fecha se llevó a cabo el evento "Aiguá, un Gusto", desarrollándose con éxito.-

_Se está trabajando para drenar las aguas pluviales que se acumulan en la calle De la Llana a la altura de Súper El Dorado frente a la plaza Artigas, se excavó pero no se ha logrado encontrar el caño para hacer la conexión.-

_Se está trabajando en el bacheo.-

_El viernes pasado concurrió la Comisión de Instituciones Unidas a entregar la rendición de cuentas de la fiesta del Jabalí, en la cual se obtuvo muy buena recaudación para las Instituciones participantes; se entrega copia de la misma a cada Concejal.-

La evaluación de la misma es muy positiva, considerando que se trabajó bien en cuanto al equipo organizado por las Instituciones, que además se contó con el apoyo de las funcionarias Municipales de tributos, colaborando con el control de arqueos de caja, sumado a los funcionarios municipales destinados a las tareas previas y apoyo durante el evento que brindó el Municipio, contando además con personal de Eventos y Protocolo de Maldonado en lo referente a contratos y demás.-

Concejal Muraña, consulta respecto a la terciarización de la carne en el evento si fue acertado o no.-

Contesta el **Señor Alcalde** que funcionó muy bien en algunos aspectos y no tanto en otros, que siempre hay cosas que se pueden mejorar y que se podrán plantear para la próxima edición.-

Se intercambian opiniones al respecto, destacando que el asado fue insuficiente, así como la cantidad de gente para atender en la plaza de comidas, el sistema de recolección de basura en el predio, durante la fiesta necesita ajustes y replantear el sistema.-

Concejal Muraña consulta quien hace el recuento de lo recaudado.-

Informando el Señor Alcalde que se encarga la Comisión y el Municipio aportó la colaboración con las funcionarias de tributos para los arqueos de caja, pero la tesorería en sí del evento la hicieron integrantes de la Instituciones Unidas.- El recuento y la rendición de cuentas lo hizo la Comisión y se dejó un fondo, el cual se depositó en el BROU.-

Concejal Muraña, manifiesta que a futuro podrían participar todos los Concejales en la reunión de rendición de cuentas de la fiesta.-

Concejala Calabuig consulta sobre las posibilidades de realizar en octubre nuevamente la fiesta del Jabalí.-

A lo que expresa el Señor Alcalde que el Municipio por razones varias no tiene previsto apoyarla.-

Manifiestan al respecto, la Concejala Bernárdez y el Sr. Alcalde que no lo ven acertado y que no se puede correr riesgo de que pierda prestigio; el evento viene muy bien posicionado entre las fiestas del departamento, su realización en mayo en el marco de los festejos de Aiguá en mayo, le ha dado su renombre.-

Expresan además que si las Instituciones deciden hacerlo por su cuenta lo pueden hacer y cuentan con el préstamo del predio La Fomento.-

Asuntos entrados:

Nota de OMEU (Organización de Mujeres Emprendedoras de Uruguay).

Asunto: Reunión de capacitación a llevarse a cabo en Aiguá, el día 18 de junio.-
Solicitando el apoyo en la difusión local y un lugar físico para la jornada.-

Se resuelve realizar las gestiones pertinentes para apoyar esta actividad, las Concejala Bernárdez y Calabuig, gestionarán al respecto.-

Nota de Red Poética del Uruguay.-Presentada por la Sra Carmen Barcia.-

Asunto: Solicita colaboración económica para Primera Antología Poética del 2022 y para confeccionar un banner con logotipos de Municipios participantes.-

Los presentes debaten al respecto y resuelven colaborar, apoyando la promoción y desarrollo de la cultura en cuanto existan posibilidad de disponibilidad presupuestal. Puesto a votación por unanimidad de presentes resuelven colaborar con cuatro mil pesos uruguayos, (4.000)m/n.-

Siendo la hora 13:00 los concejales votan afirmativamente extender el horario de Sesión.-
A continuación el Alcalde da lectura al informe mensual del Área Social.

Asuntos varios:

Concejala Bernárdez manifiesta en cuanto al tema planteado en la reunión anterior respecto a OSE, le envió copia de todo lo gestionado con anterioridad al Sr. Jesús Bentancur, obteniendo la respuesta de que desde dicho organismo se hará todo lo posible para construir el muro para la Institución de Referencia.-

Solicita por otra parte poner fin a la situación crítica que vive una muchacha en condición social muy comprometida. Vecino a su terreno excedió en los límites del terreno hacia el terreno de la muchacha, hay un conflicto que necesita de rápida resolución.-

Manifiesta el Señor Alcalde que ahí hay algo que no está bien, aparentemente se ha constatado que no están bien medidos los terrenos, tanto el de la muchacha como los linderos.-

Se concluye que se deberá llamar nuevamente agrimensor para regularizar la situación .-

En otro orden de temas hace un reclamo respecto al jardín del patio de entrada de las oficinas municipales; solicita un responsable para el mantenimiento en general de las plantas y macetas, ya que lucen con deterioro.-

Continuando en el uso de la palabra en lo que respecta al CAIF, manifiesta la Concejala que como ya lo ha expresado acompañará el proceso para lograr el Centro CAIF en Aiguá, continúa trabajando y se está avanzando, el Arquitecto ya está dibujando para las futuras instalaciones del mismo.-

Con los cursos que comienzan solicita que se pase lista regularmente, que se lleve control para optimizar el uso de los cursos, ya que al principio se anotan varios alumnos y después baja la asistencia.-

Con respecto a los Inspectores, y a las futuras fiscalizaciones que se mencionan en el informe del Alcalde, propone solicitar a Maldonado más capacitación específica para los inspectores locales.-

Concejal Muraña, consulta por el ómnibus amarillo que no ha podido llevar los niños escolares de escuelas rurales a la piscina.

El Sr. Alcalde manifiesta que el mismo ómnibus cumple varias funciones y el pasado viernes tenía que llevar a un grupo de mujeres a hacer mamografías .-La escuela fué avisada de las situación.-

Con respecto a la olla solidaria quedamos en volver debatir el tema .

El Sr. Alcalde informa que mantuvo reunión con la Asistente Social respecto al tema, como ya lo manifestara con anterioridad en el informe; considerando que la mayoría de las personas que están en la lista aportada por responsable que trabajó en la olla solidaria del año pasado, son personas que tienen el beneficio de canasta de la Intendencia durante todo el año y que muchas de ellas mantienen la misma situación socio económica durante todo el año.-

Según las ideas que se han intercambiado reforzar las canastas por los meses de invierno, sería la opción mas viable.-

Siendo la hora 13:45, no habiendo más temas para tratar, se levanta la sesión, labrándose el presente Acta en el lugar y fecha indicados al inicio.

Dr. Ernesto San Román
Alcalde del Municipio Aiguá.